
~ 1 ~ 

平成３０年 第８回教育委員会会議（報告） 
 

平成３０年８月２３日 
 
 
１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 
 
 
２ 教育委員会活動報告  資料報告 
 
 
３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 
 
議案第２号 

 
議案第３号 

 
 

議案第４号 
 
 

議案第５号 
 
 

議案第６号 

 
平成３１年度小学校教科用図書の採択について 
 
平成３１年度中学校教科用図書の採択について 
 
平成２９年度美深町教育委員会の活動状況に関す
る点検・評価報告書について 
 
平成３０年度美深町一般会計教育費補正予算の提
出について 
 
平成３０年度全国学力・学習状況調査結果の公表に
ついて 
 
教職員の処分内申について 
 

 
H30.8.23 
 
H30.8.23 
 
H30.8.23 
 
 
H30.8.23 
 
 
H30.8.23 
 
 
H30.8.23 
 

 
原案可決 

 
原案可決 

 
原案可決 

 
 
原案可決 

 
 
原案可決 

 
 
原案可決 

 
 
 
４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
報告事項１ 
 
報告事項２ 
 
 
 
報告事項３ 
 
報告事項４ 
 
そ の 他 
 

 
北海道中学校陸上競技大会結果について 
 
全国高等学校トランポリン競技選手権大会及び全
日本トランポリン競技ジュニア選手権大会結果に
ついて 
 
学校給食センターについて 
 
新外国語指導助手について 
 
９月の行事予定について 
 

 
H30.8.23 

 
H30.8.23 

 
 
 

H30.8.23 
 

H30.8.23 
 
 
 

 
資料報告 

 
資料報告 

 
 
 

資料報告 
 

資料報告 
 

予定説明 
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 平成３０年 第８回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 

 

１．開催日時  平成 30年 8月 23日（木）午後 4時 00分～午後 5時 45分 

 

２．開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 小会議室 

 

３．出 席 者（１４名） 

<委 員> 教 育 長 石 田 政 充  代  理 庄 司 村 尾 

 委  員 清水 満寿美  委  員 坂 井 弘 明 

 委  員 安 喰 俊 博    

<職 員> 次 長 玉 置 一 広  センター長 藤 原 裕 子 

 主 幹 大 堀 裕 康  学校給食 C長 竹 田    哲 

 副センター長 富 田 由 佳  参  事 和 田 政 則 

 副主幹(社会・体育) 角 田 敏 彦  係  長 久 保 元 樹 

 係  長 渡 辺 弘 規    

 

４.議決した件名 

   議案第１号  平成３１年度小学校教科用図書の採択について 

   議案第２号  平成３１年度中学校教科用図書の採択について 

   議案第３号  平成２９年度美深町教育委員会の活動状況に関する点検・評価報告書に

ついて 

   議案第４号  平成３０年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について 

   議案第５号  平成３０年度全国学力・学習状況調査結果の公表について 

   議案第６号  教職員の処分内申について 

 

５．所管行政に関する協議等 

   報告事項１  北海道中学校陸上競技大会結果について 

   報告事項２  全国高等学校トランポリン競技選手権大会及び全日本トランポリン競技 

ジュニア選手権大会結果について 

   報告事項３  学校給食センターについて 

   報告事項４  新外国語指導助手について 

   そ の 他  ９月の行事予定について 

          

 

６．会議記録 

◎ 開  会（午後４時００分） 
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教 育 長 

 

それでは平成３０年第８回の教育委員会議を始めさせていただきます。 

 

 

（１）前回の会議録の確定 

 

教 育 長 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

平成３０年第７回教育委員会会議の会議録について説明をお願いします。 

（平成３０年第７回教育委員会会議の会議録について別紙により説明） 

説明のあった会議録について、確定してよろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

ご異議なしと認め、会議録を確定します。 

 

 

（２）教育委員会活動報告 

 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

次に、教育委員会活動報告をお願いします。 

（活動報告について、別紙により報告） 

 報告が終わりましたので、教育委員会活動報告は報告済みとさせていただきま

す。 

それでは議事に入ります。 

 

（３）議  事 

 

教 育 長 

 

学 校 教 育 係 長 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

学 校 教 育 係 長 

教 育 長 

庄 司 委 員 

参 事 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

安 喰 委 員 

 

 

 

 議案第１号「平成３１年度小学校教科用図書の採択」について説明をお願いしま

す。 

（議案第１号について説明） 

 説明が終わりましたので、質疑を受けたいと思いますが、何かございますか。 

 質疑無いようですので、議案第１号は原案どおり決定してよろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、議案第１号は原案どおり決定させていただきます。 

 

議案第２号「平成３１年度中学校教科用図書の採択」について説明をお願いしま

す。 

（議案第２号について説明） 

説明が終わりましたので、質疑を受けたいと思いますが、何かございますか。 

道徳の教諭が増えることはありますか。 

増えることはないです。 

他に質疑はありますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑無いようですので、議案第２号は原案どおり決定してよろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、議案第２号は原案どおり決定させていただきます。 

 

議案第３号「美深町教育委員会の活動状況に関する点検・評価報告書」について

説明をお願いします。 

（議案第３号について説明） 

 説明が終わりましたので、質疑を受けたいと思いますが、何かございますか。 

 全体を通じて主要施策に係る事務事業の実施状況ですが、妥当性・有効性・方向 

 性と評価区分がありますが、区分内容の説明をお願いいたします。 

 もう１点ですが、内部評価基準のＡからＤですが、何か基準となる数値等はある
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教 育 次 長 

 

 

 

 

 

安 喰 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 次 長  

 

 

 

安 喰 委 員 

教 育 次 長 

安 喰 委 員 

 

 

 

教 育 次 長 

 

 

安 喰 委 員 

 

 

 

教 育 次 長 

 

安 喰 委 員 

 

 

教 育 次 長 

安 喰 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

坂 井 委 員 

 

のか確認したいと思います。 

 施策の評価ですが、行政評価という担当職員が事業を実施した内容を基にＡ，Ｂ，

Ｃ，Ｄという形で評価をするものでスコア的なものはございません。その後担当

職員が評価したものを主幹が２次評価という形で全体の事業を見て評価をおこ

ないます。妥当性・有効性・方向性の区分ですが、妥当性は目的達成の事業は妥

当か、有効性は期待する成果が得られたかどうか、方向性は事業が計画通り進ん

でいるかとなっており、総合的な評価を課長がする形となっています。 

 評価として示す場合は客観性がなければならないと思います。主観性が強い形で 

 示されても評価ができないと感じますので今後に向けて検討をしていただきた

いと思います。また、妥当性・有効性・方向性の分け方ですが、施策の評価を行

う場合は同じ方向にベクトルが向いてなければ評価が成り立たないと思います。 

 妥当性・有効性・方向性は一つのものと考えて動くものだと思います。どこで区

切りをつけるかというのは難しい問題とは思いますが検討をお願いします。 

 また、９ページ学校教育の充実で、総合評価仁宇布山村留学の中で、様々な課題

を抱える児童生徒がという部分は表立って文章に出すものでしょうか。特別支援

学校として位置づけられている学校ではなく、通常の小中学校ですから文章に表

すのに疑問を感じますのでお答えをお願いします。 

 山村留学として仁宇布に来られる子どもたちは前の学校で不登校であったり、 

 色々な事情をもった子どもたちが来て最終的には立ち直りながら地元に帰えら

れる、学校がそういう子どもたちを受け入れて山村留学を行っている表現として 

 様々な課題を抱えると表現しているところです。 

 現実の問題としてはそうですが、表にでるものでは無いと考えますが。 

 検討させていただきたいと思います。 

１４ページ高等学校教育の充実ですが、施策の評価で妥当性の中で美深高校入学

者の確保を図るため、返済不要の奨学金制度の創設とありますが、町にとって、 

将来が期待される条件付けはされているのでしょうか。それを踏まえて評価され

ているのでしょうか。 

奨学金の関係ですが、条件をつけて奨学金を給付するとはしていません。将来何

らかの形で美深町に貢献する者と表現をしています。給付を受けようとするもの

が、申請段階で美深町のために将来できる事を記入していただいています。 

返済不要の奨学金ですから、やはり将来美深町に勤めてもらうなど条件付けがあ

ってもいいと思いますので、そういう事も含めて評価をしていただくよう検討を

お願いします。もう１点ですが、１４ページ総合評価で美深高等学校の支援です

が、より高度な大学を目指すとはどのような大学を指しますか。 

大学でも色々ありますが、少しでも上を目指すような大学という事で表現をしま

した。具体的に位置づけている大学があるわけではありません。 

２２ページ社会教育施設の充実ですが、総合評価の中で図書室の運営ですが、恩

根内センタープラザや仁宇布コミュニィティセンターの図書運営は考慮されて

の評価ですか。 

ＣＯＭ１００図書室のみの評価となっています。 

図書室は住民にとって身近にあるのが理想だと思いますので、恩根内ですとか 

仁宇布の事を考えながら評価を考えていただきたいと思います。 

評価基準の客観的な部分ですが、安喰委員が言われたとおりだと思いますが、町

の評価システムとして客観的な部分が十分反映されていない状況がございます

ので、現状としてはご理解いただきたいと思います。また、美深高校奨学金の関

係ですが、将来期待される条件等については制度を作る際、議会を含めて議論を

し現在の制度が作られた経過がございます。将来社会状況の変化により安喰委員

からご指摘のあった事を議論する時期があるかも知れませんがご理解を頂きた

いと思います。 

１０ページ教育課程の充実ですが、ＡＬＴを１人増員しリーダーとなる人材確保

も必要ですとありますが、ＡＬＴ２人以外にも配置するという事ですか。 



~ 5 ~ 

教 育 次 長 

庄 司 委 員 

  

教 育 次 長 

 

教 育 長 

 

坂 井 委 員 

 

 

教 育 次 長 

 

 

坂 井 委 員 

教 育 次 長 

庄 司 委 員 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

各 担 当 

教 育 長 

庄 司 委 員 

副 主 幹 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

学 校 教 育 係 長 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

参     事       

教 育 長 

庄 司 委 員 

そうです。 

１７ページ子どもたちの居場所づくりの推進ですが、共働きの保護者が増えてい

るとありますが、近年ひとり親も増えている状況だと思いますが。 

近年子どもが減少する中で、放課後子ども教室の登録者数が増加傾向でありま

す。その部分を共働きが増えていると表現したところでございます。 

ひとり親については過去には増えたときがありましたが、近年増えている状況で

はなく、ずっと高い状態が続いている状況にあると思います。 

１５ページの家庭・地域教育の充実ですが、本来家庭で行うべき基本的な保護者

の役割の認識を深めという表現は厳しめだと思いますが。今の家庭は何も役割が

果たされていないような表現に読み取れます。 

評価会議の中で色々話が出された中で、現状の状況を見た中で親子のふれあいで

すとかそういう所を何らかの形で指導等をしていかないと現実的に厳しい世の

中になってきているように思います。 

それが指導なのか相談窓口なのか何か表現が厳しいように思います。 

表現を少し検討したいと思います。 

２１ページの人材育成の充実ですが、現状と課題の中で平成２４～２５年度の記

載があり、過去の話ですがまだ記載が必要ですか。 

たしかに、過去の話になりますので検討したいと思います。 

他に質疑はありますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑無いようですので、議案第３号は原案どおり決定してよろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、議案第３号は原案どおり決定させていただきます。 

まだ他に意見がございましたら教育委員会までお願いしたいと思います。その後

内容を整理したものを９月議会に報告をさせていただきます。 

 

議案第４号「平成３０年度美深町一般会計教育費補正予算の提出」について説明

をお願いします。 

（議案第４号について説明） 

 説明が終わりましたので、質疑を受けたいと思いますが、何かございますか。 

昨年行った圧雪車修繕の金額はわかりますか。 

９０万円弱です。 

他に質疑はありますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑無いようですので、議案第４号は原案どおり決定してよろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、議案第４号は原案どおり決定させていただきます。 

 

議案第５号「平成３０年度全国学力・学習状況調査結果の公表」について説明を

をお願いします。 

（議案第５号について説明） 

説明が終わりましたので、質疑を受けたいと思いますが、何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑無いようですので、議案第５号は原案どおり決定してよろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、議案第５号は原案どおり決定させていただきます。 

 

議案第６号「教職員の処分内申」について説明をお願いします。 

（議案第６号について説明） 

説明が終わりましたので、質疑を受けたいと思いますが、何かございますか。 

 いつから勤務している職員ですか。 



~ 6 ~ 

参 事 

坂 井 委 員 

参 事 

庄 司 委 員 

参 事 

清 水 委 員 

参 事 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

平成２７年から勤務し、現在４年目です。 

現在は勤務していますか。 

現在は病気休暇中です。 

代替職員はいますか。 

現在はいません。 

今後どのような処分が予想されますか。 

処分基準では減給などが予想されます。 

他に質疑はありますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑無いようですので、議案第６号は原案どおり決定してよろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、議案第６号は原案どおり決定させていただきます。 

 

 

（４）所管行政に関する協議等 
 

教 育 長  

学 校 教 育 係 長 

教 育 長 

坂 井 委 員 

学 校 教 育 係 長 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長  

 

副 主 幹 

教 育 長  

庄 司 委 員 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

給食センター長 

教 育 長 

清 水 委 員 

給食センター長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

参 事 

教 育 長 

庄 司 委 員 

参 事 

 

報告事項１「北海道中学校陸上競技大会結果」について説明をお願いします。 

（報告事項１について説明） 

 説明が終わりましたが、何かご質問はありますか。 

 ２位の選手は全国大会には出場できますか。 

全国出場標準記録に達しなかったため出場はできません。 

他に質疑はありますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑はないようですので、報告事項１は報告済みとさせていただきます。 

 

報告事項２「全国高等学校トランポリン競技選手権大会及び全日本トランポリン

大会競技ジュニア選手権大会結果」について説明をお願いします。 

（報告事項２について説明） 

 説明が終わりましたが、何かご質問はありますか。 

大築花音さんの出身地はどこですか。 

名寄市風連町出身で美深高校の生徒です。 

他に質疑はありますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑はないようですので、報告事項２は報告済みとさせていただきます。 

 

報告事項３「学校給食センター」について説明をお願いします。 

（報告事項３について説明） 

 説明が終わりましたが、何かご質問はありますか。 

調理員の数え間違いが多いと思いますが。チェック体制はどうなってますか。 

２重チェック等はおこなっていますが、指導を再度徹底していきたいと思いま

す。 

他に質疑はありますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑はないようですので、報告事項３は報告済みとさせていただきます。 

 

報告事項４「新外国語指導助手」について説明をお願いします。 

（報告事項４について説明） 

説明が終わりましたが、何かご質問はありますか。 

ＡＬＴが２名体制になりますが、配置する学校は決まっていますか。 

幼児センター、小学校については新しいＡＬＴを配置し、現在いるＡＬＴは中学
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校、高校へ配置予定ですが、お互い交流しながら進めていきたいと考えています。 

他に質疑はありますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑はないようですので、報告事項４は報告済みとさせていただきます。 

 

次にその他「９月の行事予定について」説明をお願いします。 

（「９月の行事予定について」について説明） 

 説明が終わりましたが、次回の教育委員会会議の日程を決めさせていただきたい

と思いますが、９月２５日（木）１６時から開催を予定します。 

 その他ございますか。 

行事予定の関係ですが例年行われています、第２回教育委員研修会が１０月３０

日（火）３１日（水）上川町で開催される予定となっていますが、正式な案内が 

きていない状況ですので別途ご案内いたします。 

  

 

◎ 閉  会（午後５時４５分） 

 

教 育 長 

 

 

以上をもちまして、平成３０年第８回教育委員会会議を閉会いたします。 

大変ご苦労様でした。 

 

 

上記会議録について 平成３０年９月２５日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  石 田 政 充 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  庄 司 村 尾  


